
   
 

   
 

109學年度第一次班代大會會議紀錄 

 
時間：109 年 10 月 13 日 12:00~13:00  

地點：創造樓三樓多媒體教室  

出席人員：校長、秘書、學務主任、教務主任、輔導主任、總務主任、 

圖書館主任、 訓育組長、衛生組長、活動組長、國際教育組長、 

生輔組長、體育組長、全校高一~高三班代表、28屆班聯會各組工作幹部 

 

主席: 109學年度第一次班代大會會議開始 

一、 各處室工作報告 

1. 教務處:關於有班代提出高一是否可以不上第八節的問題，教務處在這

邊統一作個回覆。去年 108學年度的高一其實就是星期五沒有上第八

節，但是一整年下來，發現其實嚴重干擾到高二、高三的同學上課的

狀況，學長姐們會反映說高一同學沒上第八節，但是會在校園裡面進

行活動，上課的老師們也有同樣的困擾；加上對於校園裡的安全管理

也有一定程度上的影響，所以今年在全盤考量下，全校三個年級統一

時段放學，也希望高一的同學們可以理解，等到你們升上高二或高三

之後，你們就更能體會這樣的情況了，也請班代回去轉達給班上同

學。 



   
 

   
 

2. 總務處：總務處先在這邊跟大家說，從暑假到現在的廁所整建工作已

即將告一段落，感謝大家這段施工期間的體諒；另外是要請各位班代

回去轉達的是，請同學們務必要愛物惜物，尤其是愛護公物，前陣子

高二有某班的同學因為在班上嬉戲，不小心打破玻璃，賠償事小，但

是受傷就不好了；所以請同學們小心自身安全之外，也要愛惜公物。 

3. 學務處：學務處提出兩點跟各位班代說明，第一點是校車的部分，很多

班級提出關於校車路線增減的問題；只是桃園客運因為人力嚴重不足的

關係，所以部分路線沒有辦法再支援我們，甚至是回應同學們的期待來

增加新的路線，也是沒有辦法的；教官室這邊多次努力有跟桃客反應，

但目前得到的回應都是如此。 

第二點是我們這個學年度，美食街是新的廠商，所以現在販售的品項、

價格都還有調整的空間；那衛生的部分，學校很嚴格在注意，所以各班

如果有什麼問題都可以反應給學務處或是找營養師。 

 

 

 

 

 

 



   
 

   
 

二、班聯會工作報告 

1.班聯會 108學年度收支表 （核章影本如附件） 

主席：班畢聯基金的結餘款為班聯會創立以來多年的經費所留下來的，並

非去年一年的收入，這點必須特別向各位班代說明。 

日期 摘要 支出 收入 備註 

11/4 100~107年度班畢聯會費轉入 
 

363698  

11/4 107學年度舞唱會宋校長募款 
 

10000  

11/4 107學年度畢業典禮費用轉正 
 

38324  

11/29 108學年班(畢)聯會基金 
 

63300 學生自願繳費，每

學年收取一次 100

元 

12/21 212班聯會費(1300)216班聯

會費(2000)318班聯會費

(1400)及 309班聯會費(300) 

 
5,000  

12/30 回沖先前支桃壢陽工作人員

之費用 
 

2,813  

1/2 繳交清韻盃報名費 
 

5,000  

1/2 購買班聯會帳本及收據本 123   

1/2 支耶誕節活動布置餅乾糖果

及獎品 

2,753   

1/10 318班聯會費(1500)及 31104 

班聯會費(100) 

1,600   

3/12 清韻盃取消退報名費 5,000   

5/4 運動會紀念商品支出及匯費 67,000   

5/4 運動會紀念商品收入  67,550  

5/4 第 27屆班聯會陽樂多節訂購

收入 

 75,270  

5/5 第 27屆班聯會陽樂多節活動

費 

32,500   



   
 

   
 

5/20 員生社入股金轉畢聯會費  57,400  

5/25 預支畢業典禮籌備費 40,000   

7/1 再支 畢業典禮籌備費 1553 1,553  已預支 40,000 

總費用 41,553 

餘額 541,026 

2.校慶紀念商品票選結果 

筆袋票選結果：1號 697票當選 

帆布袋票選結果：3號 608票當選 

票卡夾票選結果：1號 858票當選 

主席: 但筆袋及票卡夾未達廠商最低製作數量，故不予製作；已經繳費的

班代請於 10/15(四)中午 12:00~12:30 或放學 17:00~18:00 至班聯會辦

公室辦理退費。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   
 

   
 

三、提案討論 

1.109學年度班聯會活動及預算 

月份 項目 金額 備註 

109-10月 校慶運動會商品 29000 每年學校都會推出紀念性產

品,由本校高二、三學生設

計，並給全體同學表決。今

年推出帆布袋是希望大家能

夠響應環保，減少塑膠袋的

使用 

109-10月 聖誕節 2000 今年聖誕節希望能增加一點

活動，透過變裝發禮物來放

鬆學長姐及同學們的壓力 

110-02月 清韻盃 15000 為本校一年一度的歌唱比

賽,提供校内學生一展長才

的機會。希望大家不要害羞

並能多多參與。 

110-04月 陽樂多節 20000 讓學生可以不要害羞用匿名

的方式對人說愛,不論是對

父母對同儕對老師都能勇敢

說愛,做個有愛心的陽明人 

110-04月 藝人活動 95000 回饋給本校的師生,請來藝

人以及社團表演,並留下難

忘的回憶 

110-06月 畢業典禮 65000 協助畢聯會,辦理畢業典禮

相關事宜 

總金額 240000 

目的：審查班聯會 109學年度預算表，並投票全校每人收取班聯基金 100

元整（自由繳交），作為活動經費支應。 

投票結果：通過 

主席：班聯基金的收費單，之後將由學務處發下給各班，再請各班班代協



   
 

   
 

助收取及繳交，謝謝大家。 

 

2.票選各年級學生代表參與校務會議(各年級兩名) 

票選結果：101、119、203、204、301、305 

 

3.各班提案 

提案一：廁所有異味  

提案班級：105、113、118  

說明：已將環境打掃乾淨，但情況沒有改善，希望能夠加裝抽風扇或放置

芳香劑。  

回覆： 

1.廁所汙水管一般皆採 U型設計，U型轉彎低處積水之目的在阻隔異味，

使異味不會循汙水管直衝而上，影響廁所空氣清新。建議：將廁所所有的

尿斗、汙水口注入適量清水，使 U型低處再度積水(可能已經乾燥無積

水)。   

2.芳香劑已再採購，會於貨到後通知有需求班級至資源回收室領取。 

 

 

 



   
 

   
 

提案二：校車問題 

提案班級：106、108、114、119、202、203、204、208、216、217、

218、307、318、319  

說明： 

1.龍潭線供車不固定，希望能夠改善  

2.中壢線時常遲到  

3.希望能加開至火車站的校車，供第九節、社團練習者搭乘  

4.是否可以加開大溪線？  

5.寶慶線和南祥線是否可以加開班次？因為人數很多所以希望能加開班次 

6.龜山、大溪和八德是否可以有校車？因為疫情影響，許多公車已減班。

已早起，但最近正在蓋捷運，而且這一蓋就是好幾年的事，已經有很多同

學不滿，明明已告知路上塞車，中午卻要罰站，而且已盡可能的早起了，

不希望學校只回覆叫各位早出門！ 

7.聯邦線、南祥線、寶慶線、大有線加開  

8.楊梅、龜山、大溪線校車加開  

9.大園、聯邦、中壢、南祥、龍潭、竹圍校車座位太少  

10.聯邦線增線或不要開低地板 

11.竹圍、南祥、聯邦線上學多一台校車，中壢、寶慶、大有、大園線放

學多一台校車 



   
 

   
 

12.新增竹圍線校車  

13.龍潭線校車供車不穩定  

14.南祥線加班次  

15.大有線放學加班次；龍潭線校車供車不穩定；聯邦線不準時 

回覆： 

1.桃園客運回覆因營運問題目前所有學生專車皆無法加開班次。  

2.請同學搭乘專車務必招手攔車，若遇到公車遲到或不按規定路線行駛可

記下車號 3碼數字向生輔組反映。 

 

提案三：美食街午餐降價 

提案班級：108  

說明：學校美食街午餐太貴，學生負擔不起。  

回覆：美食街「午餐」包羅萬象有餐盒、麵食、手卷、自助餐、吐司、漢

堡。單一價格均低於 69元(符合一般社會認知觀感)。  



   
 

   
 

依據目前契約內容規定：美食街所販售單一餐點之價格不得超過 70元。  

自助餐：專人夾菜 / 一主菜四副菜 60元；一主菜三副菜 55元。  

自行夾菜 / 秤重：每兩 (37.8公克) 7元；白飯 10元。 

餐盒： 60元 或 65元一個。 

 

提案四：廁所供應衛生紙  

提案班級：108  

說明：廁所捲筒衛生紙裡沒有衛生紙，希望學校供應。  

回覆：捲筒衛生紙的供應，牽涉到「在資源有限下，資源使用排序」的問 

題，而排序則又牽涉到價值和選擇的問題。「衛生紙免費供應，使用者不 

付費」屬於一種「準私有財」。此種性質材貨經常發生 

「資源濫用現象」，本組不主張回復供應。 建議：員生社邀請廠商增設衛 

生紙販售機，讓有需求者能以「使用者付費」方式得到滿足。 

 

提案五：投影機修理 

提案班級：109 

說明：投影出的畫面不清楚，已報修，但希望能夠迅速處理。 

回覆：學校每接獲一個報修單，均以最快速度聯繫相關同仁或廠商維修，

但廠商時間排程不見得能夠立刻到校。如班上有設備損壞且有緊急需求



   
 

   
 

者，請至設備組先借用臨時設備。 

 

提案六：星期五第八節取消 

提案班級：109 

說明：想和前幾屆一樣沒有第八節且把社團時間從早上移到下午。 

回覆：團體活動時間及輔導課均為學校整體考量規劃，目前不會調整。 

 

提案七：中午吃飯時間加長 

提案班級：109 

說明：希望能夠延長吃飯時間，否則會有人吃到午休。 

回覆：作息安排應該符合學生生活需求，暫不予更改。 

 

提案八：更換打掃時間音樂  

提案班級：111、119、208、212、219  

說明：希望能改換成流行音樂；建議改為廣播社同學負責；可學生投票 

每週換  

回覆： 

1.從衛生組的角度觀之，打掃音樂的目的和鐘聲一樣在提醒同學打掃時 

間到了，請開始打掃。(目的：單純制約與反應的連結)  



   
 

   
 

2.由廣播社同學負責，每週票選更換音樂之建議，擺在午休時間是否會更

好？ 〔注意：(1)著作權問題；(2)廣播社同學可以不用打掃嗎；(3)掃地

音樂要那麼複雜化嗎？掃地的本質是什麼？會不會本末倒置？〕 

一併回答【提案四十六：打掃時間不要播放音樂】 (提案班級：210) 

先不論播放曲目，是新歌、舊歌，還是中文歌、外文歌，甚至純音樂，未

必人人都喜歡，定期更換曲目，亦是無用，固定一首也難免單調，讓人煩

厭。且打掃時間播放音樂，是不必要的，則打掃時間播放音樂目的為何？

又針對上述問題，建議校方往後不要在打掃時間播放音樂，畢竟，放什麼

都有人覺得難聽。 

 

提案四十六：打掃時間播放音樂 

提案班級：210 

說明：先不論播放曲目，是新歌、舊歌，還是中文歌、外文歌，甚至純音

樂，未必人人都喜歡，定期更換曲目，亦是無用，固定一首也難免單調，

讓人煩厭。且打掃時間播放音樂，是不必要的，則打掃時間播放音樂目的

為何？ 

又針對上述問題，建議校方往後不要在打掃時間播放音樂，畢竟，放什麼

都有人覺得難聽。 

回覆：詳看【提案八】之回覆 



   
 

   
 

提案九：上課手機保管 

提案班級：115 

說明：上課會有人沒交手機且難發現 

回覆：目前學務處已配置各班級木製<手機保管盒>一座，供任課教師管理

班級之用。請任課教師律定。 

 

提案十：游泳池環境改善 

提案班級：116 

說明：淋浴間有很多蟑螂，希望學校可以加強泳池的清潔 

回覆：請同學詳述位置及狀況，或者拍照供佐證為佳，以利協請救生員針

對有狀況的地方做處理。 

 

 

提案十一：開放訂外食 

提案班級：118 

回覆：基於學生管理安全衛生需求，本校校規含有訂外食違規處分。在美

食街、員生社供應餐食、安全衛生管理之餘，學生如有必須一定外食需

求，經導師同意班級填具申請單，即可滿足一定必須訂外食需求。 

 



   
 

   
 

提案十二：停 ubike遲到通融 

提案班級：118 

說明：許多同學上課時 7:20分已抵達至校門口，卻因沒空位還 ubike而

被記遲到，請校方多加通融。 

回覆： 

1.校外 UBIKE停車柱僅有 40柱，若同學停車時發現已大排長龍可先停至

校內，早自習結束後再行歸還。 

2.教官室盱衡事理、現況、人情，會予以妥適處理。 

 

提案十三：增設撞球場 

提案班級：118  

回覆：本校目前尚未有適宜空間及經費及課程安排得以增設設備，待來年 

評估及規劃，以期能提供同學更多樂活空間及設施。 

提案十四：飲水機增加冰水  

提案班級：119  

說明：夏日較消暑  

回覆：基於健康因素，校園內飲水機不提供冰水。 

 

 



   
 

   
 

提案十五：改善 ubike服務 

提案班級：119 

說明：ubike常亮紅燈不能借 

回覆：校外設施請同學發揮公民參與，一人一信積極向公司反映，校方亦

會反映。 

 

提案十六：手搖店進駐學校 

提案班級：119 

說明：或請員生社新增手搖杯項目 

回覆：基於健康照護、優質飲食，目前不考慮。 

 

提案十七：行政大樓一樓垃圾桶請恢復擺設 

提案班級：204 

說明：要走到很遠的地方丟垃圾非常不方便 

回覆： 

1.打掃班級說：此資源回收點之垃圾分類不確實，紙餐盒常整包丟棄於 

一般垃圾桶內，分類和打掃很辛苦呢！ 

2.衛生組回覆：不要將自己的方便，建築在他人的辛苦上。 

 



   
 

   
 

提案十八：員生社是否能提供曬衣服的服務 

提案班級：204 

說明：因為流汗，又不能在走廊曬衣服 

回覆：請同學發揮公民素養，把分內的衣物帶回家清洗。可以的話，分攤

辛苦的母親，幫忙洗衣服。 

 

提案十九：能否改善飲水機超過攝氏五十度的問題 

提案班級：204 

說明：常常裝不到水，要跑到其他棟或其他層裝 

回覆：夏季上完體育課同學飲水需求增加，造成飲水機製水降溫不及，建

議同學可多利用行政區飲水機。 

 

提案二十：能否改善員生社遮雨棚漏水問題 

提案班級：204、216 

回覆：前幾任校長、總務主任皆十分關心員生社遮雨棚漏水問題，亦邀請

多位建築師、結構技師到場勘查，囿於結構體及現場環境因素，仍在探求

具體可行之改善方法或整體拆除，將進一步討論評估。 

 

 



   
 

   
 

提案二十一：體育課能穿便服 

提案班級：204、216 

說明：校服不排汗；流汗汗味重 

回覆：今年度校服製作廠商為新得標廠商，均依照校方需求製作校服。如

品質部分請提供具體不適之處，再予修改。 

 

提案二十二：建議總務處延長收費時間 

建議班級：205 

說明：總務處僅開放上午時間（至 12:30）可以繳費，造成班級同學若上

午無法空出時間至總務處繳費，只能等到隔日，十分不方便。 

回覆：學生至總務處繳費時間不限上午時段，可進一步洽詢出納組。 

 

提案二十三：增加美食街的販售窗口  

提案班級：205  

說明：購買午餐時常因各攤販售窗口不足，導致人潮無法緩解，甚至常 

會有為了排隊買午餐而上課遲到。  

回覆： 

1.員生社和美食街的共通困境是：「上課時間沒人，第三節課 10分鐘加上

午休前 25分鐘(合計 35分鐘)要消化全校 1,350人左右的午餐消費需



   
 

   
 

求。」1,350人次/35分鐘  38.57人次/分鐘 

2.現行自助餐區有 3個窗口，餐盒區 2個窗口，麵食滷味區 1個窗口、早

餐 Bar 1個窗口，建議同學分散在第三節、第四節下課後買午餐，應該就

不會影響到上課時間。 

3.建議同學亦可帶便當，省時又環保。(目前評估約有 850個同學帶便當) 

 

提案二十四：飲水機過熱 

提案班級：208 

說明：可加遮陽蓋或換位置 

回覆：感謝您的寶貴意見。牽涉管線問題，將進一步評估。 

 

提案二十五：加裝窗簾 

提案班級：208 

說明：有反光問題 

回覆：總務處將派員至教室評估加裝或移動安裝位置。 

提案二十六：員生社地板防滑不佳 

提案班級：211 

說明：員生社的樓梯和地板下雨天容易跌倒造成同學行走時的危險 

回覆：將進一步了解加強防滑措施，提醒同學遇雨時放慢腳步、安全第



   
 

   
 

一。 

 

提案二十七：希望美食街增加素食攤位 

提案班級：211 

素食的同學於美食街沒有多樣的選擇而且購買不易，或是沒有明確的葷素

標示，導致素食同學沒辦法和一般人一樣有稍微公平的權利，希望學校能

設置素食專區。 

回覆：如實轉達同學意見給美食街。目前「自助餐區」和「餐盒區」設有

蛋奶素供師生選擇。(不夾蛋品類即為全素。) 

 

提案二十八：圖書館新增小說、漫畫 

提案班級：212 

說明：目前的圖書館小說種類過於籠統，無太多感興趣的，且漫畫年代都

過於老舊。 

回覆：同學若有推薦的圖書，請直接由學校首頁>圖書線上查詢系統

（http://203.72.33.20/webopac/）登入後於右上角可直接線上推薦感興

趣的書籍，圖書館每二個月進行新書採購。 

 

提案二十九：美食街餐點供應更多元 

http://203.72.33.20/webopac/


   
 

   
 

提案班級：216 

說明：選項過少 

回覆：目前美食街供應品項應該非常多元，舉凡自助餐、便當餐盒、乾麵

湯麵、手卷、刈包、滷味、漢堡、煎餃。會再適時更換餐點品項。 

 

提案三十：員生社賣冰品 

提案班級：217 

說明：給學生消暑 

回覆：請同學多喝水。 

 

提案三十一：在高樓層設置販賣機 

提案班級：217 

說明：因為高樓層不方便，買完很容易遲到 

回覆：天下無難事、只怕有心人。四樓雖然不是最高層，但是也很高。請

同學多運動、紓解課業壓力。 

提案三十二：教室旁後窗加裝窗簾 

提案班級：302 

說明：同學上課黑板反光影響學習 

回覆：總務處將派員至教室評估加裝或移動安裝位置。 



   
 

   
 

提案三十三：天花板中間橫柱多加兩台電風扇 

提案班級：303 

說明：和諧樓五樓教室有六台電風扇，但感恩樓只有四台，中間同學感到

悶熱 

回覆：總務處將至教室了解評估。 

 

提案三十四：五樓冷氣費補助 

提案班級：303 

說明：五樓太熱，冷氣吹不涼，電費比樓下貴，希望能改善 

回覆：此提案牽涉層面複雜，感謝您的寶貴意見。 

 

提案三十五：廣播系統偏大聲 

提案班級：303 

說明：有時太大聲會造成同學們的困擾 

回覆：已將音量向下調整一個格度。若仍有問題，請隨時反映。 

 

提案三十六：學測後舉辦足球比賽 

提案班級：307 

說明：學測後舉辦運動比賽來放鬆身心 



   
 

   
 

回覆：學校舉辦活動及安排行事曆，均須透過提前規劃使得完善辦理。故

未來若運動項目參與人口數增加，反應熱烈，經評估有辦理之必要，將列

入考量。本年度暫無該規劃。 

 

提案三十七：建議建立「員生社餘額查詢系統」 

提案班級：313 

說明：同學常不清楚自己員生社的餘額有多少，希望能有個線上查詢系統

可以查餘額比較方便。 

回覆：請同學購買時，即刻詢問收銀人員，帳戶餘額。內部軟體再研究。 

 

提案三十八：如何使教室更涼爽？ 

提案班級：315 

說明：大家都知道我們學校有和台電進行契約容量合約，超過一定的額度

會被開罰，但目前的狀況即為教室很炎熱，我們知道總務主任工作量大，

但是我想提問總務處「在不能讓冷氣溫度下降的情況不要如何讓教室在炎

炎夏日依舊保持清爽的配套方法」。 

回覆：行政院通令各公務機關及學校展開節電措施。要求各機關、學校將

空調調高，控制在廿六到廿八度，也鼓勵國人在家、洽公、上學或上班，

著輕便服裝，可節能減碳。 



   
 

   
 

班代提問：對於鼓勵國人在家、洽公、上學或上班，著輕便服裝，可節能

減碳詢問夏天該如何穿著輕便服裝，若依回覆所寫，能否在溫度達到一定

程度時開放穿著便服一事 

回覆：此處為行政院通報公文，其意思是希望大家能夠節約能源，因學校

為公務單位，故冷氣能設定在 26~28度 

315班代提問：此回覆僅是將公文複製貼上，沒有回答到問題，因冷氣是

裝在同一側，那能否在反邊額外裝設電風扇呢？ 

回覆：每個同學感受不一，所以很難滿足所有人，那目前並沒有額外裝設

電風扇的措施，而頭頂扇是統一裝設的，而高二５樓有額外加裝是因為那

時候的時空背景所致，感恩樓則是有加裝隔熱裝置，目前希望同學能夠將

冷氣出風口調整成上下擺動的模式，且總務處目前有規劃請外面廠商清洗

校內冷氣，使冷房效果更好。 

315班代提問：若同學真的覺得非常熱的話是否能夠到總務處申請電風

扇？ 

回覆：會後總務處內部會再進行討論，謝謝同學的提問。 

 

提案三十九：可不可以不要在段考、模擬考的時候施工 

提案班級：318 

說明：高一段考的時候藝術樓美術教室在換桌椅；高二的時候地科教室在



   
 

   
 

施工；高三模擬考時，廁所在施工，上下課打鐘，打掃時間還放音樂。 

回覆：高三模擬考當日已通知廠商降低施工音量，廠商也願意配合；惟因

工期契約所限，無法全面停工，對師生造成不便，尚祈諒察。 

 

提案四十：提請服儀委員會修正我校服儀規定 

提案班級：210 

說明：有鑑我國《高級中等學校訂定學生服裝儀容規定之原則》（以下簡

稱《服儀規定原則》）及《性別平等教育法》，查我校 109年 8月 7日新修

正之《學生服裝儀容管理實施要點》（以下簡稱《服儀管理要點》），有未

符合前述二者之條目。今列舉如下： 

一、我校《服儀管理要點》第三款第二目之 1「一律不准穿著 T恤（含班

服）」、第四款第二目之 4「校園內不可穿著非制式學校制服或體育服」，

與《服儀規定原則》第四款第一目「學生得選擇合宜混合穿著學校校服及

學校認可之其他服裝」相背；另根據《服儀規定原則》第三款第五目規定

服裝儀容委員會之任務「班服、社團服裝申請學校認可之程序及原則之審

議」，未見該認可之程序及原則明定在我校《服儀管理要點》中。 

二、我校《服儀管理要點》第三款第一目之 1「女生裙子長度需及膝上五

公分」，有違《性別平等教育法》第 12條「學校應提供性別平等之學習環

境，尊重及考量學生與教職員工之不同性別、性別特質、性別認同或性傾



   
 

   
 

向，並建立安全之校園空間」之規範，而有的區分男女應著何等服裝之刻

板印象。上述第一點，疑為原初制定《服儀管理要點》時之紕漏，或學校

有其他參考，不得而知，望能答覆。 

至若我校服儀規定的修正，則對上舉的「混合穿著校服及學校核可之其他

服裝」，及《服儀規定原則》第四款第一目之 2「體育課時，應穿著學校

運動服或學校認可之其他運動服裝」的其他運動服裝在內，增訂相關認可

之程序及原則；與第二點，拔除該條文中的「女生」字眼，落實《性別平

等教育法》之初衷，消除性別歧視。 

另於今年六月份，學校召開一場「廢止我校便服日」之公聽會，其中廢止

之目的，一說在於免除週五便服日外，仍有學生不著校服，教官抓不勝抓

的亂象，則今改為核可其他服裝與校服混搭，不失為一種解決方案，畢竟

核可穿著制服以外的服裝，在一定程度上既統一了便服格式，又進一步減

緩此種情形的發生。再是設計或穿著屬於自己群體（社團或班級）的服

裝，除培養學生創意能力外，還更加凝聚該班級或社團的向心力，否則有

設計班服或社服之班級、社團，僅少數機會穿著該服裝，那又何苦設計一

件穿著機會不多的服裝呢？ 

我校現行《服儀管理要點》規定之「校園內不可穿著非制式學校制服或體

育服」，導致體育課時，體育老師愛莫能助，難以讓學生更換便服（流

汗），只能由學生多穿一件便服在內或是多帶一套校服來，造成學生的不



   
 

   
 

便與麻煩；故，體育課時，除增訂「學校認可之其他運動服裝程序、原

則」外，還應加入「學生得於體育課時，換穿便服上課」，作為無法購買

學校核可之其他運動服裝的學生的替補方案。 

若校方不認可《服儀規定原則》所明定的學生權利（學生得選擇合宜混合

穿著學校校服及學校認可之其他服裝），認為就是不認可，是為避免過於

混亂、難以管理等理由，則仍希望校方，表達緣由後，再於服儀委員會

上，大家共同討論、擬定可行方案，方符合《服儀規定原則》之「學校應

設常設或任務編組之服裝儀容委員會，且以舉辦校內公聽會、說明會、進

行全校性問卷調查或其他民主參與方式，廣納學生及家長意見，訂定學生

服裝儀容之規定」。 

回覆：非常謝謝佩服認真的同學，校規已於 109/8/28修訂服儀規定(修改

上述疑義)，請同學參看最新版 109學年度服儀規定。 

 

提案四十一：及時公告及彙整學校相關法規 

提案班級：210 

說明：在提出前一提案（服儀規定）時，最初參照的《學生服裝儀容管理

實施要點》條文，是源自我校 108學年度學生手冊中，未修訂的版本，也

推翻原提案之部分內容（運動短褲不可與制服混搭、男生不得著裙子），

幸再查找我校官網「學務處相關法規」一欄時，才發現其條文（包含《學



   
 

   
 

生穿著便服日實施要點》），已於 109年 8月 7日作出修訂。 

故提請往後相關更動規則或辦法，特別標明修正條文或異動條例，及時在

學校官網公告之，或每間隔一段時間，針對異動條例作出彙整後公告，以

便學生、老師、家長周知。 

另外，查找近幾屆學生手冊或學校官網，都未見學校作息時間規劃及遲輔

相關規定章程，疑為校方的疏漏。故提請往後校方訂定之規定或辦法，都

應整理在一處，而非分散在各個處室網站，不利查找。 

回覆：再次感謝認真的同學，未來會在公開場合公告周知。 

 

提案四十二：遲輔對改善遲到狀況之成效與遲到規定修正 

提案班級：210 

說明：曾向教官詢問遲輔之立意為何，得到的答覆是意在培養守時精神，

教官又說遲輔機制，並非是對學生的處罰，而是望其能培養正確的生活習

慣，如若不遲到，則遲輔之於該學生而言，無關痛癢，教官也不必要早上

抓遲到，中午又去盯學生遲輔。 

同樣的邏輯亦可反面來說，即若學生想避免遲輔，那為何還是有人遲到。

不論是不同的人，還是同一人重複遲到，前者若只發生一次，情有可原，

但若是後者，教官室或校方，是否有想過，明明有著遲輔，卻還是有學生

重複遲到的原因？ 



   
 

   
 

我相信學生不會故意遲到：除了少數習慣性遲到的學生，必須進一步了解

原因。如果強勢要求學生不准遲到，學生為了不遲到而趕時間，恐會發生

不可預知的意外。故，有了一個疑問，那便是遲輔之於學生遲到情形改

善，有成效嗎？每天下來，遲到的人數是固定的嗎？是否有人重複遲到，

事後他有無遲輔？遲輔之後對該學生的遲到狀況有無改善？ 

再者，遲到問題可能是結構性的。假定一位學生，從早自習到第八節上

課，早自習是考試，第八節不能教進度但還是教了，各科都有考試或作

業，回到家後還不算上補習時間，學生還有多少是屬於自己的自由時間，

全然堆砌在課業上，一點放鬆休閒也無，則自主學習又從何談起？熬夜去

弄作業，隔天還要趕遲到時間，不是該學生的生活習慣不好，也不是鬧鐘

叫不醒，而是睡眠時間大大缺乏，如此一位用功盡力的好學生，還是難逃

遲到、遲輔的命運。 

所以，遲到的背後成因有多種，若如上述的結構性問題，那學校豈不是有

釣魚執法之嫌？ 

況且其他類型的遲到狀況，我們不能盡知，但都一視同仁的採計遲到跟遲

輔，實有違平等原則。故，宜針對少次遲到學生寬容，重複遲到學生探究

成因，才是正當作法。 

是以，期望校方有以下改善： 

1.針對遲輔作成效統計，若無良好改善遲到情形，可考慮換另種正向輔導



   
 

   
 

管制方式。 

2.對於一學期只遲到幾次的學生，應採寬容態度，多留幾次的遲到機會。 

3.常態性遲到的學生，更該關注的是其成因，而非是一杆子打翻一船人，

認為有遲輔還遲到，那全是學生自找的。 

回覆：再一次，謝謝同學有建設性的建議。 

有關遲到輔導，校方會納入評估，共同為學生讀書習慣、型塑良好風氣努

力。 

 

提案四十三：美食街提供自助餐 

提案班級：210 

說明：美食街是否有供應自助餐？ 

回覆：先前受疫情影響，停止自助餐供應。9月 28日起已恢復自助餐供

應。 

 

提案四十四：遮雨棚修復進度 

提案班級：210 

說明：108-1第一次班代大會，關於員生社外遮雨棚修復提案的回應，校

方說在排工期，則現在工期定在何時？進度到哪了？ 

回覆：前幾任校長、總務主任皆十分關心員生社遮雨棚漏水問題，亦邀請



   
 

   
 

多位建築師、結構技師到場勘查，囿於結構體及現場環境因素，仍在探求

具體可行之改善方法或整體拆除，將進一步討論評估。 

 

提案四十五：員生社進貨 

提案班級：210 

說明：建議增加品項：爽健美茶。 

回覆：已有許多飲品供應，提供令人舒爽健康又美麗的飲品了。 

 

提案四十七：校車相關 

提案班級：210 

說明：1.聯邦線增車及司機態度：聯邦線人多，司機態度差。 

2.龍潭線：有無停駛？ 

3.經國線：可否準時？ 

4.寶慶線：增回原本三班。 

5.中壢線：司機不要唱歌。 

回覆：一併向桃園客運公司反映，請同學提供確切不當司機班次及時間，

以利改正。 

 

 



   
 

   
 

提案四十八：學校紀念商品 

提案班級：210 

說明：據知，學校為五年出一次帽 T，請問此規定的法源依據為何，以及

為何定為五年？另外，對紀念商品的品項，建議增加：文件夾、運動毛

巾。 

回覆：學校曾在第 25週年時，製作過帽Ｔ，作為當年度紀念用，其性質

如同各類活動之紀念商品，未曾有五年規定，更無法源依據之說，同學多

慮了。另外，每年班聯會都會針對校慶紀念商品做徵稿及票選活動，今年

在暑假期間已公開徵稿過，建議同學可以留意一下每年的徵稿時間，把握

投稿機會。 

 

四、臨時動議 

提案一：第 27屆畢聯會補選。 

提案人：學務處訓育組 

說明：第 27屆畢聯會主副席，原應於 109年 5月 22日與第 28屆班聯會

主副席經由校內選舉產生。 惟當日投票人數未達高二全體學生之 1/2， 

故依陽明高中畢聯會選舉辦法，選舉無效。 然因畢聯會之運作，攸關應

屆畢業生之福祉及畢業典禮之相關籌備，為免應屆畢業生權利受損，提請

會議上表決通過辦理第 27屆畢聯會主副席補選，訓育組將在表決通過



   
 

   
 

後，於本學期另擇適當時間，辦理補選。 

投票結果： 通過。 

 

204班代提問：針對提案二校車問題，回覆說不能增開班次，那是否有其

他方法可以解決這個問題嗎？還有部分已經有的路線，但是學生過多造成

要擠在一團的狀況對安全問題有很大的疑慮 

回覆：學校一直在幫各位爭取校車，但是桃園客運目前是有車沒司機的狀

況，學校也有想過找中壢客運但是客運回覆說沒有路權，無法行駛，若以

專車方式則會造成太大的金額負擔，而校車上後半段其實還有空間，希望

同學往後站，因為學校跟桃園客運是配合的方式進行，並沒有簽約，那真

的沒辦法搭到校車的話，可以改變自己的搭車方式 

 

204班代提問：對於提案十九能否改善飲水機超過攝氏五十度的問題，我

們班在和諧樓五樓，常常五樓整層樓都無法裝水甚至三、四樓也都沒有辦

法請問學校有辦法改善該問題嗎？因為學校的回覆是到行政區去裝，可是

下課時間過短根本來不及到行政區裝水。 

回覆：校方會再去觀察，因為校內已經有八十到九十台了，那會再去檢查

是否有飲水機壞掉的狀況。 

 



   
 

   
 

204班代提問：對於提案二十一體育課能穿便服，學校回覆是會更換材

質，可是不管多好的材質我們上完課後衣服還是會溼答答的，還是需要做

更換，那能否在體育課時穿著便服，下課時再換回來。 

回覆：目前體育組的大部分老師的共識是上課時可以穿著便服，下課時換

回來就好，那如果有任課老師禁止同學穿著便服的話可以向老師提出雙方

溝通。 

204班代回覆：那位老師說因為學校的服儀規定所以絕對不能穿便服 

回覆：之後會在服儀規定委員會提出這項規定的提議。 

 

五、主席結論 

訓育組：在進行主席結論之前,訓育組再補充幾點: 

1.書面資料上的開會時間誤植，請各班代修改。 

2.之後的校務會議出席會由兩位各年級學生代表(以高三優先)及一位班聯

會幹部出席(共三位)，去年教育部有來文，調查全國高中等學校學生代表

在校務會議出席的人數，同時在今年 7月 30日修正校務會議組織的運作

要點，建議經選舉產生的學生代表不得少於學校教職人員的百分之八，那

以我們學校來講教職人員共一百三十八位，百分之八約為十一位，那目前

出席的學生代表為三位，訓育組在這邊提請如果在下一次班代大會上由班

聯會提案是否出席人數由三位改至五到六位，因為一下子改為十一位可能



   
 

   
 

會太多，可以依次循序調整。 

3.提醒各位班代發言時說明自己是幾班的，方便進行會議記錄。 

主席: 

1.剛剛尚未簽到的班代請於散會後補簽到。 

2.向同學收 100元班聯會費的通知單由學務處發放。 

3.待會請各班代離開前,到外面領取校慶運動會的邀請卡,拿回發給班上同

學。 

 

六、校長指導 

1.食衣住行是大家最在意的，只要同學有提出來都會盡量幫忙做協助。 

2.服儀的規定，尤其是運動時的狀況會再做改善。 

3.教育部希望校務會議出席的學生代表增加，會逐步進行。 

4.每個學生都是獨立的個體，我們要透過對話，合理的提出問題，來逐步

改進。 

 


